

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 18 DE SEPTIEMBRE DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ[®]
DE LA FRONTERA

MEXICALI BAJA CALIFORNIA | JUEVES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2013 | AÑO LXI | NO. 21978 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VAZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

DIVIDE LA OPINIÓN PÚBLICA BRITÁNICA ENTRE LUJOS Y PROTESTAS ARRIBA TRUMP A GB

Miles de personas marcharon por Londres para protestar contra la visita del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a Gran Bretaña, mientras una multitud más pequeña se reunió en Windsor para darle una calida bienvenida. **Mundo**

ADEUDAN A MÁS DE 800 INICIA EL SETEBC PARO POR FALTA DE PAGOS A INTERINOS

“De promesa: ya estamos cansados”, afirmó el dirigente del SETEBC, Héctor Lara Ochoa, al iniciar ayer un paro de labores ante la falta de pago a interinos; se acordó que el pago pendiente se haría en dos partes, una antes de entrar a clases y otra el 15 de septiembre, lo que no se cumplió. **Pág. 5**

EN MEXICALI
Suman 4 muertes violentas de mujeres
Dos de los 7 hechos ocurridos en tan solo tres días, son investigados por las autoridades locales como posibles feminicidios. **Pág. 4**



ABREN MEGACENTRO
Alistan 10 mil dosis contra el sarampión
La coordinadora de salud pública del IMSS destacó que, debido a la alerta en el país, se aplicarán 10 mil dosis hoy y mañana. **Nacional**

POR CRUZAR A EU
Cárcel a ilegales por terrorismo
Las personas que cruzen la frontera de Estados Unidos podrían recibir hasta 5 años de prisión, advierte la Border Patrol. **Pág. 6**

REGISTRA MENOR NIVEL EN 13 AÑOS

Decrece edificación de viviendas en BC

MARIELA TAPIA

Atribuye analista situación a la disminución del poder adquisitivo de la clase trabajadora

Datos del Registro Único de Vivienda revelan que la producción de vivienda en Baja California disminuyó 5.5% al compararse con lo producido hasta agosto.

Lo anterior, según el organismo federal, representa su menor nivel en los últimos 13 años, pues de enero a agosto se construyeron en la entidad 2 mil 983 viviendas, 15.5% menos que lo producido en el mismo periodo del año anterior cuando se edificaron 3 mil 529.

Por el tipo de viviendas producidas, el 76.8% fue construcción horizontal y 16% vertical. Por tamaño, el 47.8% se trata de viviendas de 60 metros cuadrados, seguidas por las de 80 metros de construcción, equivalentes al 26%.

El presidente del Centro de Estudios Económicos de Baja California (CEECBC), Roberto Valenzuela Bermejo, opinó que la disminución de la producción se debe a que existe un menor poder adquisitivo en la ciudadanía en general, la necesidad de vivienda existe, pero los bajos salarios no les alcanza para solicitar un crédito. **Pág. 5**



RECIBE MÉXICO A HERNÁN 'N'

El gobierno de Paraguay expulsó y entregó a las autoridades mexicanas al exsecretario de Seguridad de Tabasco, Hernán "N", conocido como El Comandante H, acusado de encabezar la organización criminal La Barredora. La entrega se concretó ayer. **Pág. 11**





Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

— VIVA MÉXICO —
WWW.ELIMPARCIAL.COM/ MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 18 DE SEPTIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1308 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

07 | NACIONAL

EXPULSA
PARAGUAY
A BERMÚDEZ



INTERNACIONAL

PROTESTAN
13
VISITA DE TRUMP
AL REINO UNIDO



BAJA EE.UU. 84% DETENCIONES DE MIGRANTES

La Patrulla Fronteriza alertó que se sigue engañando a las personas para pedir asilo en Estados Unidos en circunstancias en las que no aplican.

02 | MEXICALI

1
DEPORTES

BUSCAN SER
'ÁGUILAS'
14 PELOTEROS
CACHANILLAS



Queso
Monterrey
nacional

\$79
90
kg



Cebolla
morada

\$12
90
kg



Chorizo de soya
DEL RANCHO DEL TÍO

\$13
90
250g

9 771005 541010

1 (686) 557 4801

WHATSAPP
(686) 113 8656

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel
Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,265 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

BAJA HEALTH CLUSTER BUSCA LEGISLACIÓN

Faltan controles para médicos golondrinos

ADELINA DAYEBI PAZOS

No podemos impedir que vengan a trabajar, pero el estado debe poner cambios: Walters

Médicos foráneos, llamados "golondrinos" porque solo vienen a Baja California a realizar cirugías, están amparados por la federación, pero requieren regulaciones estatales, de acuerdo con el presi-

dente del Baja Health Cluster Tabasco, Walters Arballo. En este municipio se han registrado casos de médicos de otros estados que después de realizar intervenciones quirúrgicas regresan a sus ciudades de origen sin dar un seguimiento postoperatorio a las y los pacientes.

Walters Arballo declaró que en las últimas semanas el Baja Health Cluster se reunió con la diputada Gloria Miramontes, presidenta

de la Comisión de Salud del Congreso del Estado, precisamente para establecer lineamientos a seguir y que la cédula profesional estatal sea obligatoria. "Que los médicos que van a venir al con-

sultorio, a un hospital, les sea exigida esa cédula estatal", dijo.

Agregó que están promoviendo que los médicos foráneos estén inscritos en un Colegio. [Págs. 5](#)



Comandante H, expulsado de Paraguay

El gobierno de Paraguay expulsó y entregó a las autoridades mexicanas al exsecretario de Seguridad de Tabasco, Hernán N., conocido como El Abuelo o Comandante H y acusado de encabezar la organización criminal La Barredora. La entrega se concretó la tarde del miércoles, una vez que autoridades de ese país confirmaron el ingreso ilegal del mexicano. [Nacional](#)



GOLEAN 3-1

GOLPE DE AUTORIDAD
Bayern Múnich inicia con paso firme el camino a Budapest 2026 y salda viejas cuentas ante un Chelsea que sufre su realidad en la Champions.

SUGIERE COPARMEX
BC debe priorizar obra, seguridad y educación
El gobierno estatal tiene hasta el 1 de noviembre para presentar su iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2026 al Congreso. [Págs. 5](#)



PIDEN CERTEZA
Profesores del SETE vuelven con protesta
Rechazan el protocolo temporal de Respuesta Inmediata a emergencias en escuelas, también piden el pago de salarios atrasados a Interinos. [Págs. 4](#)



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

— VIVA MÉXICO —
WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 18 DE SEPTIEMBRE DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,580 | AÑO 25

ES TIJUANA ZONA DE RIESGO PARA MIGRANTES: CBP

La dependencia enfocará los mayores recursos que recibirá del Gobierno de Donald Trump en ciudades que considera 'problemáticas' como Tijuana y Ciudad Juárez.

09 | GENERAL

20 | POLICIACA
CAEN 4 POR PRESUNTA EXTORSIÓN A COMERCIOS



01 | DEPORTES
EMPATAN SIN GOLES CHIVAS Y TIGRES



16 | NACIONAL
EXPULSA PARAGUAY A HERNÁN BERMÚDEZ



ESPECTÁCULOS
CELEBRA HA ASH SUS RAÍCES COUNTRY-POP



10 | ECONOMIA
\$26.90 kg
\$54.90



SERVICIO A DOMICILIO
WhatsApp: 01 724 3369
(664) 724 3369
(664) 386 9475
ENVÍO GRATIS
VALIDO AL 30 DE JUNIO DE 2026



LEADER 427 2600
FRONTERAINFO
X @FRONTERAINFO
FACEBOOK FRONTERAINFO
INSTAGRAM FRONTERAINFO
YOUTUBE FRONTERAINFO
TIK TOK FRONTERAINFO
Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“CREDENCIALIZARÁ INE A INTERNOS DE CENTROS PENITENCIARIOS”

Las personas privadas de su libertad en todo el país tendrán la oportunidad de tramitar su credencial de elector, tanto si se encuentran en prisión preventiva como aquellas con sentencia, indicó la vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Baja California, Liliana Díaz de León Zapata.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/credencializara-ine-a-internos-de-centros-penitenciarios-25812910>

- NACIONALES

MVS NOTICIAS.

“MAGISTRADOS DEL TEPJF SE REÚNEN CON COMISIÓN PRESIDENCIAL PARA LA REFORMA ELECTORAL”

Las magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se reunieron con los integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral para exponer sus puntos de vista desde la impartición de justicia en la materia político-electoral.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/9/18/magistrados-del-tepjf-se-reunen-con-comision-presidencial-para-la-reforma-electoral-711796.html>

REFORMA.

“CIERRA INE ELECCIÓN JUDICIAL; TEPJF POSPONE RESOLUCIONES”

Por su parte, sin dar razones y por segunda ocasión, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) retiró de orden del día los asuntos sobre multas a juzgadores por aparecer en "acordeones", así como las sanciones a candidatos por irregularidades en gastos de campañas.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.reforma.com/cierra-ine-eleccion-judicial-tepif-pospone-resoluciones/ar3074277>

MVS NOTICIAS.

“GUADALUPE TADDEI: CON ELECCIÓN JUDICIAL, INE DIGNIFICÓ LA DEMOCRACIA”

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio por concluido el proceso electoral judicial en el que se eligieron a más de 800 juzgadores federales.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/9/17/guadalupe-taddei-con-eleccion-judicial-ine-dignifico-la-democracia-711673.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

FRONTERA.

“EEUU SANCIONA PRESUNTA RED DE CORRUPCIÓN DEL CDS QUE INVOLUCRA A ARACELI BROWN”

Rosarito BC.- En una acción coordinada con agencias de aplicación de la ley, el Departamento del Tesoro de los Estados Unidos impuso sanciones económicas contra la facción de “Los Mayos” del Cártel de Sinaloa, su brazo armado y una extensa red de personas y empresas que operan al sur de la frontera, acusados de tráfico de fentanilo, lavado de dinero y corrupción gubernamental, que involucra directamente a la ex alcaldesa de Rosarito y hoy diputada federal, Araceli Brown Figueredo.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/09/18/eeuu-sanciona-presunta-red-de-corrucion-del-cds-que-involucra-a-araceli-brown/>

ZETA.

“EU SANCIONA A ‘MAYOS’; ‘RUSO’, LÍDER DE SU ‘BRAZO ARMADO’; EXALCALDESA DE ROSARITO, ‘OPERADORA POLÍTICA’ DEL CDS”

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés), del Departamento del Tesoro de Estados Unidos (USDT, por sus siglas en inglés), designó, el 18 de septiembre de 2025, a la facción “Los Mayos”, del Cártel de Sinaloa, junto con quien, según dijo en un comunicado, es el “líder de su brazo armado”, Juan José Ponce Félix, también conocido como “Jesús Alejandro Sánchez Félix” y/o “El Ruso”.

<https://zetatijuana.com/2025/09/eu-sanciona-a-mayos-ruso-lider-de-su-brazo-armado-ex-alcaldesa-de-rosarito-operadora-politica-del-cds/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA CRÓNICA.

“JAIME BONILLA NO ACUDE A AUDIENCIA INICIAL; JUEZ LE IMPONE MULTA”

Mexicali, B.C.-A pesar de que se encontraba debidamente notificado, Jaime Bonilla Valdez, exgobernador de Baja California, no acudió a su audiencia inicial de formulación de imputación la mañana de este miércoles.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/18/jaime-bonilla-no-acude-a-audiencia-inicial-juez-le-impone-multa/>

- NACIONALES

EL ECONIMISTA.

“SHEINBAUM DESCARTA DESAPARICIÓN DEL INE; ABIERTA A SUFRAGIO ELECTRÓNICO”

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la reforma electoral propuesta por su gobierno no busca desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) ni someterlo al Poder Ejecutivo

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/sheinbaum-descarta-desaparicion-ine-abierta-sufragio-electronico-20250918-777680.html>

EXCELSIOR.

“AUDIENCIAS PÚBLICAS PARA LA REFORMA ELECTORAL INICIAN EN SEGOB”

Durante hora y media en el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación (Segob), los integrantes de la comisión presidencial electoral escucharon las primeras propuestas y críticas al sistema electoral mexicano.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/audiencias-publicas-para-la-reforma-electoral-inician-en-segob/1740177>

ANIMAL POLÍTICO.

“INICIAN LOS FOROS PÚBLICOS RUMBO A LA REFORMA ELECTORAL; NO REGATEAR ESPACIOS A CANDIDATOS INDÍGENAS, ENTRE PRIMERAS PROPUESTAS”

Con la presencia de tres de los siete integrantes de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, comenzaron los foros públicos para escuchar a la ciudadanía, y con ello delinear la propuesta que se prevé se pueda presentar en enero de 2026.

<https://animalpolitico.com/politica/inician-foros-publicos-reforma-electoral>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ANIMAL POLÍTICO.

“REFORMA ELECTORAL: INICIAN AUDIENCIAS PÚBLICAS CON MORENISTAS Y ACADÉMICOS; ANALIZAN VOTO ELECTRÓNICO Y DESINFORMACIÓN”

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral comenzó, con la realización de la primera audiencia pública en la que participación morenistas y académicos, los trabajos para recoger ideas, preocupaciones y propuestas de la población con las que se construirá una iniciativa que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará al Congreso de la Unión.

<https://animalpolitico.com/politica/reforma-electoral-inician-audiencias-publicas-con-morenistas-y-academicos-analizan-voto-electronico-y-desinformacion>

PUNTO NORTE.

“UIF CONGELA CUENTAS DE ARACELI BROWN”

Tijuana. –Las cuentas bancarias de la exalcaldesa de Rosarito y actual diputada federal por Morena, Araceli Brown Figueredo, fueron congeladas por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), luego de los señalamientos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos que la relacionan con la fracción de ‘Los Mayos’ del Cártel de Sinaloa

<https://puntonorte.info/2025/09/18/uif-congela-cuentas-de-araceli-brown/>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“REGISTRA 92% DE AVANCE VIADUCTO ELEVADO AEROPUERTO-PLAYAS DE TIJUANA”

TIJUANA. – Para constatar la transformación que vive Baja California en materia de movilidad, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó un recorrido por la construcción del Viaducto Elevado Aeropuerto-Playas de Tijuana, obra impulsada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, que registra 92.1 por ciento de avance para agilizar la circulación vehicular.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/18/registra-921-de-avance-viaducto-elevado-aeropuerto-playas-de-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“LA INVERSIÓN HA DEJADO DE LLEGAR COMO LLEGABA ANTES”, DICE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA DE BC

La inversión y generación de empleos en la entidad se encuentran en una “pausa”, debido a las medidas arancelarias que ha implementado el gobierno de Estados Unidos, de acuerdo con Kurt Honold Morales, titular de la Secretaría de Economía e Innovación en Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/la-inversion-ha-dejado-de-llegar-como-llegaba-antes-dice-la-secretaria-de-economia-25812467>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO REPRESENTA AMOR POR LA CIUDAD EL AMPARARSE CONTRA EL PREDIAL”: ALCALDESA

“No se me hace que represente amor y cariño por esta ciudad el ampararse para no pagar el predial”, declaró la alcaldesa ante las 15 empresas y particulares que recurren a dicho recurso jurídico para no pagar el impuesto predial.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/no-representa-amor-por-la-ciudad-el-ampararse-contra-el-predial-alcaldesa-25809863>

LA CRÓNICA.

“ALCALDESA NIEGA CRISIS DE SEGURIDAD TRAS JORNADA VIOLENTA EN MEXICALI”

Mexicali,B.C.-Después de una jornada violenta registrada la madrugada de este miércoles en Mexicali, la presidenta municipal, Norma Alicia Bustamante Martínez, aseguró que no se está atravesando una crisis de seguridad en la ciudad, aunque reconoció que se reforzarán los operativos tanto en la ciudad como en el Valle.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/17/alcaldesa-niega-crisis-de-seguridad-tras-jornada-violenta-en-mexicali/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“APRUEBA XXV LEGISLATURA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN CONTRATACIONES PÚBLICAS MEDIANTE TESTIGO SOCIAL”

Mexicali, B.C.- Con el objetivo de transparentar el uso de los recursos públicos en la contratación de obras y servicios relacionados, la XXV Legislatura del Congreso del Estado aprobó por unanimidad la incorporación de la figura del testigo social como mecanismo de participación ciudadana, a propuesta del diputado Ramón Vázquez Valadez.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/17/aprueba-xxv-legislatura-participacion-ciudadana-en-contrataciones-publicas-mediante-testigo-social/>

AFN TIJUANA.

“MIENTE MARINA DEL PILAR, ‘O ES MUY INOCENTE’, DICE DIPUTADA DE MC”

MEXICALI BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- La diputada local por Movimiento Ciudadano (MC) Daylín García Ruvalcaba, desmintió a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien aseguró que hay medicamentos en todos los hospitales de la entidad.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168239_mienten_a_marina_del_pilar_o_es_muy_inocente_dice_diputada_de_mc#ver nota

AFN TIJUANA.

“ROMÁN COTA DEBE RESPETAR Y APRENDER DE MORENA”: MÉNDEZ VÉLEZ

TECATE BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- Al alcalde de Tecate, Román Cota Muñoz, le hace falta aprender de Morena y sus procesos internos, ya que se formó en las filas del PRI y por ello, “trae otra escuela y aquí lo estamos viendo en los hechos”, advirtió la diputada morenista María Teresa Méndez.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168241_roman_cota_debe_respetar_y_aprender_de_morena_mendez_velez#ver nota

AFN TIJUANA.

“COMISIONES DEL AGUA AFECTAN A EMPRENDEDORES DE TIJUANA Y MEXICALI, DENUNCIA GILVAJA”

MEXICALI BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- La diputada local por el Partido del Trabajo (PT) Yohana Gilvaja, presentó un exhorto con carácter a los titulares de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali y Tijuana, tras una serie de denuncias ciudadanas sobre prácticas de fiscalización que afectan a personas emprendedoras con negocios de bajo consumo de agua.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168242_comisiones_del_agua_afectan_a_emprendedores_de_tijuana_y_mexicali_denuncia_gilvaja#ver nota

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

AFN TIJUANA.

“PROPONE EL PAN ELIMINAR EL IVA AL AGUA”

MEXICALI BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- La diputada federal por Baja California, Eva María Vásquez Hernández presentó la propuesta del PAN para eliminar el IVA al agua en todas sus presentaciones, al considerarla un derecho humano y no un lujo.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168247_propone_el_pan_eliminar_el_iva_al_agua#ver nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DECRECE EDIFICACIÓN DE VIVIENDAS EN BAJA CALIFORNIA”

Datos del Registro Único de Vivienda (RUV) revelan que la producción de vivienda en Baja California disminuyó 15.5% al compararse con lo producido hasta agosto, lo que representa su menor nivel en los últimos trece años.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/disminuye-15-5-produccion-de-vivienda-en-bc-25810912>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“BC DEBERÍA PRIORIZAR INFRAESTRUCTURA, EDUCACIÓN Y SEGURIDAD EN PAQUETE ECONÓMICO DE 2026, DICE COPARMEX”

El paquete económico del gobierno de Baja California debe priorizar infraestructura, educación y seguridad, consideró Roberto Vega Solís, presidente en Tijuana de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/bc-deberia-priorizar-infraestructura-educacion-y-seguridad-en-paquete-economico-de-2026-dice-coparmex-25812000>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“MAESTROS DEL SETE PROTESTAN OTRA VEZ CONTRA PROTOCOLO DE SEGURIDAD; ASEGURAN QUE LOS CRIMINALIZAN”

Maestros se manifestaron este miércoles afuera de la Secretaría de Educación de Baja California en Tijuana, donde rechazaron el *protocolo de Respuesta Inmediata* y pidieron el pago de salarios atrasados a docentes interinos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/maestros-se-manifiestan-en-contra-de-protocolo-de-seguridad-aseguran-que-los-criminaliza-25809728>

FRONTERA.

“PROTESTAN PARA EXIGIR CAMBIO DE IDENTIDAD”

Tijuana BC.- Un grupo de mujeres trans se manifestó este miércoles en el Palacio Municipal de Tijuana para exigir que se les permita realizar el trámite de cambio de identidad de género, luego de que en Baja California ya se aprobó la ley en la materia.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/17/exigen-mujeres-trans-tramite-de-cambio-de-identidad/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“DESCONOCÉ IP LISTA DE OBRAS DEL RAMO 33”

Tijuana BC.- El listado de obras del Ramo 33 que ha generado controversia por una denuncia de presuntas irregularidades, es desconocido para el Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE), declaró su presidente Julio Salinas López.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/09/17/desconoce-ccee-listado-de-obras-del-ramo-33/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

“EN BC FALTAN CONTROLES ESTATALES PARA MÉDICOS ‘GOLONDRINOS’, SOSTIENE EL BAJA HEALTH CLUSTER”

Médicos foráneos, llamados “golondrinos” *porque solo vienen a Baja California a realizar cirugías*, están amparados por la federación pero requieren regulaciones estatales, señaló el presidente del Baja Health Cluster, Fabián Walters Arballo.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/en-bc-faltan-controles-estatales-para-medicos-golondrinos-sostiene-el-baja-health-cluster-25812990>

SEGURIDAD PÚBLICA

AFN TIJUANA.

“PARTICIPARÁ BC EN SIMULACRO NACIONAL DE SISMO 2025 EL VIERNES 19”

MEXICALI BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- Este viernes 19 de septiembre, Baja California participará en el Simulacro Nacional de Sismo 2025, en el marco de la conmemoración por los terremotos de 1985 y 2017 en la Ciudad de México, el cual incluye varias novedades.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168236_participara_bc_en_simulacro_nacional_de_sismo_2025_el_viernes_19#ver_nota

FRONTERA.

“TENDRÁ BC PRIMER SIMULACRO DE TSUNAMI”

Tijuana BC.- Por primera vez en Baja California se realizará un simulacro de tsunami el próximo viernes 19 de septiembre, esto como parte de los trabajos que se desarrollan a nivel nacional con el simulacro de sismo.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/17/tendra-bc-primer-simulacro-de-tsunami/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES 2025 SEGUNDO AÑO CON MÁS INCENDIOS FORESTALES PARA BC”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

El año 2025 se ha convertido en el segundo año con más incendios forestales reportados de la última década, por debajo del 2020, indicó el coordinador de Protección Civil en Baja California, Salvador Cervantes Hernández.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/es-2025-segundo-ano-con-mas-incendios-forestales-para-bc-25813284>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PERSISTE 70% DE POSIBILIDAD DE LLUVIA EN MEXICALI”

Este jueves, en Mexicali prevalece un 70% de posibilidad de que se registren lluvias y tormentas eléctricas. La Unidad Municipal de Protección Civil de Mexicali reveló que en el transcurso de este jueves se podrían manifestar entre 5 a 7.5 milímetros de precipitación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/persiste-70-de-posibilidad-de-lluvia-en-mexicali-25822571>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“O LA PRESIDENTA VA CONTRA AMLO O TRUMP LA ESTÁ PRESIONANDO”

- LOS SUPUESTOS AMPAROS DE LOS HIJOS DE LÓPEZ OBRADOR ENCIENDEN ALARMAS
- LA RÁPIDA ENTREGA DE HERNÁN BERMÚDEZ, UNA ‘SEÑAL’

TIJUANA BC 17 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- El mayor escándalo se registra hoy dentro de Morena y el temor se esparce entre varios, aunque se esfuerzan en negarlo o encubrirlo. Y no solamente porque no pierde intensidad el tema del huachicol fiscal, ni tampoco porque se reveló la detención en Paraguay, de Hernán Bermúdez Requena, supuesto “cabecilla” del cártel de “La Barredora” con operaciones en Tabasco, sino porque esto cada día más se encamina hacia el rancho de impronunciable nombre, en el que habita, se supone, el

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

expresidente de México Andrés Manuel López Obrador, para sus seguidores "el mejor presidente que ha tenido México", no obstante toda la mugre que ha venido saliendo, como consecuencia de sus acciones y gobierno.

Y es que, como bien se ha dicho, todo lo que está surgiendo no proviene de "medios chayoteros" como insisten en llamarles, ni tampoco de la oposición, sino de las propias filas de Morena, y aunque lo duden, desde la propia presidencia de la República, porque si bien es cierto que, como lo dijo el propio AMLO: "ningún negocio grande, grande, grande, grande, ilícito -por supuesto- que se haga en México, es desconocido para el presidente que, además da su "bendición" para eso, de igual forma, nada se mueve en México "sin la voluntad" del Jefe del Ejecutivo de la nación.

Y es que al frente de todo esto, como principales "sospechosos" se mencionan y repiten nombres de personajes muy cercanos a Andrés Manuel, tan cercanos como sus propios hijos: Andrés Manuel y Gonzalo López Beltrán, por un lado y por el otro, su ex secretario de Gobernación, exgobernador de Tabasco y "hermano del alma", Adán Augusto López Hernández, actualmente coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República.

Tan solo, el hecho (desmentido varias horas después) de que el periodista Claudio Ochoa Huerta reveló presumibles solicitudes de Amparo que hicieron Andy y Bobby para no ser detenidos, ya de por sí resulta escandaloso, porque teniendo la vinculación familiar con el expresidente (y se supone, un gran poder en el país y dentro de Morena), el que pudieran haber recurrido a esa acción legal cuando está al frente un gobierno "amigo", eso habla de que temerían una detención, la cual no podría darse sin la bendición de la presidenta.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/168243_o_la_presidenta_va_contra_amlo_o_trump_la_esta_presionando#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PRIORIDADES... CASA VERDE... CONTRATIEMPOS...

Con el fin de incrementar su presencia en la capital del estado, la tarde de ayer se inauguró la Casa Verde, la primera sede formal en la historia del Partido Verde en Mexicali. Se encuentra en el corazón del Centro Histórico que estará destinado a la difusión del arte, así como un punto de gestión de trámites y de apoyos para los mexicalenses, y ¿por qué no?, para la afiliación de nuevos afiliados. En el evento estuvo el diputado federal por el Verde, FAUSTO GALLARDO GARCÍA, sí, FAUSTO GALLARDO es diputado por Baja California, por si alguien no lo recordaba. Pues bien, el eternamente joven tijuanense acudió como próximo dirigente estatal del partido y como figura máxima de autoridad en Baja California. El cargo se estaría formalizando en octubre próximo.

Hay que recordar que el Partido Verde se fortaleció recientemente con el fichaje de nuevos integrantes, principalmente disidentes de Movimiento Ciudadano, donde todavía manda FRANCISCO ALCIBÍADES GARCÍA LIZARDI, quien impuso a la diputada DAYLÍN GARCÍA RUVALCABA en la dirigencia estatal, haciendo a un lado al ex diputado local y encumbrado empresario tijuanense y ex diputado local por el PRI, DAVID SAÚL GUAKIL. Entre los asistentes se encontraba la actual dirigente estatal del Verde y regidora

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

del XXV Ayuntamiento de Mexicali, LUISA FERNANDA ZUCCOLI ROMERO, quien señaló que el Verde tiene más de 25 mil afiliados en Baja California. También se encontraba un personaje no conocido en la farándula política, pero sí en cuanto a los comercios locales del Centro Histórico, ya que dirige la esquina más caliente de los comercios del tradicional “pueblo”. ANTONIO SÁNCHEZ, quien les propuso que al ser el Centro Histórico un área con escasez de áreas verdes, ¿por qué no hacer honor a su nombre y plantar árboles? La propuesta resultó algo interesante. Esperemos que la tomen en cuenta.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-prioridades-25815469>